

## Medienmitteilung

15. Juni 2021

### **Spitäler Schaffhausen: Zertifizierung als Kompetenzzentrum für Hernienchirurgie am Kantonsspital Schaffhausen**

Die Klinik für Chirurgie am Kantonsspital Schaffhausen ist kürzlich erstmals als Kompetenzzentrum für Hernienchirurgie zertifiziert worden. Das Qualitätslabel wurde nach aufwendigem Zertifizierungsverfahren von der Deutschen Gesellschaft für Allgemein- und Viszeralchirurgie (DGAV) sowie der Deutschen Herniengesellschaft (DGH) vergeben. Zertifizierte Hernienzentren erfüllen hohe Qualitätsansprüche auf dem aktuellen Stand der Wissenschaft, die von externen Fachpersonen in regelmässigen Abständen überprüft werden.

Hernien sind Brüche, Lücken oder Schwachstellen in der Bauchwand, durch die sich Anteile innerer Organe und Strukturen hervorwölben. Hernienleiden stellen ein grosses und wichtiges Teilgebiet der Viszeralchirurgie dar. In den letzten Jahren hat sich das Gebiet dynamisch entwickelt und es haben sich neue Operationsmethoden etabliert.

An die Zertifizierung sind zahlreiche Auflagen geknüpft, die erfüllt werden müssen. So müssen pro Jahr mindestens 200 Hernienoperationen durchgeführt werden, davon mindestens 30 Narbenhernienoperationen. Es müssen speziell ausgewiesene Sprechstunden für Patienten/-innen mit Hernien angeboten werden, zudem muss die Möglichkeit für ambulanten Operationen vorgehalten werden. Auch die Ergebnisqualität wird überprüft; so dürfen beispielsweise Komplikations-, Reoperations- sowie Infektionsraten vorgegebene Werte nicht überschreiten.

"Anfang 2019 hat uns die DGH das Siegel 'Qualitätsgesicherte Hernienchirurgie' verliehen. Die nun erfolgreiche Zertifizierung zum Kompetenzzentrum zeugt von unserem konstanten Einsatz und unserer Kompetenz zu Gunsten unserer Patienten/-innen in diesem Gebiet", erklärt der für die Zertifizierung verantwortliche Viszeralchirurg Dr. med. Stefan Kees, Leitender Arzt der Klinik für Chirurgie und Leiter des Hernienzentrums. Die Zertifizierung gilt bis im Frühling 2024, anschliessend ist wie üblich eine Rezertifizierung notwendig.

Die Spitäler Schaffhausen freuen sich über die erfolgreiche Zertifizierung, die viel Vorbereitungszeit in Anspruch genommen hat. Das Kompetenzzentrum für Hernienchirurgie am Kantonsspital Schaffhausen erfüllt damit hohe Qualitätsvorgaben und Ansprüche.

[Weitere Informationen zum Hernienzentrum entnehmen Sie der Homepage der Spitäler Schaffhausen.](#)



#### **Die Spitäler Schaffhausen**

Die Spitäler Schaffhausen umfassen das Kantonsspital inklusive Rehabilitation und Übergangspflege, das Psychiatriezentrum Breitenau, den Kinder- und Jugendpsychiatrischen Dienst sowie die Praxen Kardiologie und Radiologie Posthof Neuhausen. Unsere Mitarbeitenden setzen sich täglich für sie – die Gesundheit von über 100 000 Einwohnerinnen und Einwohnern des Kantons Schaffhausen und der angrenzenden Regionen – ein. Die Spitäler Schaffhausen befinden sich auf der Spitalliste der Kantone Schaffhausen und Zürich.

Seit 2006 sind die Spitäler Schaffhausen als «selbstständige Anstalt des öffentlichen Rechts» organisiert. An der Spitze steht der Spitalrat, in welchem der Vorsteher des Departements des Innern des Kantons Schaffhausen von Amtes wegen Einsitz nimmt. Operativ werden die Spitäler Schaffhausen durch die Spitalleitung und deren dreiköpfiges Führungsgremium, den Spitalleitungsausschuss, geführt.